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Agência iNFRA
iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de agosto de *|DATE:Y|*
edição 655
 

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: Revisões extraordinárias | GSF | PL do Gás | ANEEL | Debandada | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

AJUSTE EM REVISÕES TARIFÁRIAS EXTRAORDINÁRIAS DEVEM OCORRER NESTA SEMANA, DIZ MINISTRO

Leila Coimbra e Guilherme Mendes, da Agência iNFRA

O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, disse que uma definição para a diluição das RTEs (Revisões Tarifárias Extraordinárias) de distribuidoras recém-privatizadas no Norte e no Nordeste deve ser apresentada pela pasta e enviada ao Congresso ainda nesta semana.
"Estamos trabalhando junto com Economia e esperamos ter isso concluído talvez nesta semana", disse o ministro nesta terça-feira (11) à Agência iNFRA. "Pretendemos resolver este problema nesta semana."
O almirante explicou que ainda não foi definido qual o instrumento a ser utilizado para tornar efetiva essa diluição. As alternativas seriam MP (medida provisória); PL (projeto de lei), ou até mesmo uma emenda em alguma matéria que já tramita no Congresso.
Os novos donos das seis concessões privatizadas há dois anos (Amazonas, Eletroacre, Ceron, Ceal, Cepisa e Boa Vista), que estavam sob regime de designação da Eletrobras, possuem o direito de pedir o reconhecimento dos investimentos feitos em melhorias – as RTEs. Em alguns casos, os aumentos tarifários poderiam ser superiores a 20%.
Texto pode ser enviado por MP, aponta senador
O senador Eduardo Braga (MDB-AM) afirmou à Agência iNFRA que há um compromisso do governo federal para encaminhar ao Legislativo, em breve, uma proposta com a diluição das RTEs. 
Segundo Braga, a falta de um ajuste poderá resultar em uma explosão tarifária nessas concessionárias. O aumento nas contas foi definido como “um absurdo” pelo senador, ele próprio representante de um estado que pode ser afetado pela medida.
Quando questionado sobre qual o formato dessa proposta do governo a ser encaminhada ao Congresso Nacional, o parlamentar respondeu: “Não sei. Provavelmente por meio de MP (medida provisória)”.
ANEEL retirou de pauta processo sobre RTE no Amazonas
Nesta terça-feira, a ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) retirou de pauta o processo que abria a consulta pública para a RTE da Amazonas Energia. O processo, que tem relatoria do diretor Sandoval Feitosa Neto, foi retirado de pauta antes do início da reunião pública ordinária.
A empresa era uma subsidiária da Eletrobras até sua privatização, em dezembro de 2018. No contrato de concessão, ficou facultado aos controladores da concessão atual a Revisão Tarifária Extraordinária até três anos após a assinatura do acordo. Esse reajuste obedece a regras de como agir em substituição a um reajuste tarifário anual e permitir que a concessionária solicite a avaliação completa da Base de Remuneração Regulatória da sua operação.
O último reajuste da Amazonas Energia ocorreu em outubro de 2019, de maneira ordinária. Na ocasião, a ANEEL homologou um ajuste com efeito médio de uma redução de 5,73%, para consumidores em baixa tensão, queda puxada por um pagamento antecipado do empréstimo da Conta ACR (Ambiente de Contratação Regulada). Em alta tensão, a redução chegou a 6,4%.
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SENADOR EDUARDO BRAGA É O RELATOR DO PL DO GSF; TEXTO ESTÁ PAUTADO PARA A SESSÃO DE QUINTA-FEIRA

Leila Coimbra, da Agência iNFRA

O senador Eduardo Braga (MDB-AM) será o relator do PL da repactuação do GSF (risco hidrológico) no Senado Federal. O texto do PL 3.975/2019 foi incluído na pauta do plenário da quinta-feira (12) da Casa.
A decisão, explicou o senador, foi tomada na manhã desta terça-feira (11), em reunião de líderes de bancada e o presidente da Casa, Davi Alcolumbre (DEM-AP). A reunião, inicialmente cancelada por conta do período de luto decretado pelo Congresso Nacional às vítimas do coronavírus, acabou ocorrendo normalmente, assim como uma sessão da Câmara dos Deputados.
O PL 3.975 regulamenta uma solução para o GSF considerada preferida pelo setor elétrico e pelo governo – a prorrogação da concessão de usinas, como compensação pela dívida acumulada no passado. 
Se aprovado, o texto pode dar resolução a uma dívida de R$ 8,5 bilhões causada por valores não liquidados pela CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) no mercado de curto prazo de energia.
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PL DO GÁS DEVERÁ SER LEVADO AO PLENÁRIO DA CÂMARA NA PRÓXIMA SEMANA, DIZ RELATOR

Guilherme Mendes, da Agência iNFRA

O deputado Laercio Oliveira (PP-SE), relator do PL do Gás (6.407/2013) na Câmara, afirmou que o texto que promove a abertura do mercado deve ser levado à votação no plenário da Casa na próxima semana. Segundo o parlamentar, há o apoio do presidente da Câmara, Rodrigo Maia (DEM-RJ), para a inclusão na pauta e o ambiente está propício para a aprovação do PL.
"O desejo é que o projeto seja votado na próxima terça ou quarta-feira", afirmou o parlamentar, em uma live promovida pela consultoria Thymos. Na ocasião, Laércio comentou que o texto teria poucas emendas apresentadas até o momento e que tem reuniões diárias com líderes partidários na busca pela construção de um consenso sobre o tema.
Mais cedo, em conversa com jornalistas promovida pela Abrace (Associação Brasileira de Grandes Consumidores Industriais de Energia e de Consumidores Livres), Laercio comentou que o texto continha o alinhamento de governo e dos players envolvidos na operação e que 90% de operadores estão satisfeitos. "O PL é o possível que podemos construir, o necessário para o mercado avançar e o suficiente para o setor no momento ", comentou o parlamentar.
A conversa contou com presença de representantes dos consumidores, da indústria e do governo, no que foi definido pelo presidente da Abrace, Paulo Pedrosa, como uma maneira demonstrar apoio ao texto relatado pelo deputado.
O secretário especial da Secretaria Especial de Produtividade, Emprego e Competitividade do Ministério da Economia, Carlos Da Costa, afirmou que a pasta está concluindo estudos sobre o efeito do PL do Gás em cada um dos estados. O representante do Executivo afirmou que a indústria sentirá o maior impacto em um primeiro momento e ressaltou que o potencial de redução no preço da commodity, após a promulgação do PL do Gás, chegaria a 50%.
Ao comentar sobre a resistência de certas distribuidoras de gás com o projeto, o gerente-executivo da CNI (Confederação Nacional da Indústria), Wagner Cardoso, comentou que a resistência é natural – e que haverá perdedores com a aprovação do PL. "Tem gente que vai perder, e a Lei do Gás vai aprovar. E quem vai perder são as poucas empresas aí que praticam preços de monopólio", afirmou o executivo.
Segundo Wagner, há uma pressão muito forte para que se modernize a distribuição – mas que, se essas empresas sempre criarem novos obstáculos, impedirão o setor de se modernizar. "Essa lei está sendo discutida há sete anos, e este é o momento do gás", comentou. "Não se pode esperar mais."
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ANEEL ABRE CONSULTA PÚBLICA PARA APRIMORAR CRITÉRIOS DE SAZONALIZAÇÃO DE GARANTIA FÍSICA EM USINAS DO MRE

Guilherme Mendes, da Agência iNFRA

A diretoria da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) abriu consulta pública para a AIR (Análise de Impacto Regulatório) no aprimoramento dos critérios de sazonalização de garantia física de usinas hidrelétricas participantes do MRE (Mecanismo de Realocação de Energia). A decisão ocorreu durante reunião nesta terça-feira (11).
Entre as quatro alternativas apresentadas pela diretora Elisa Bastos Silva levadas à consulta pública, duas delas fixam limites para a sazonalização de 80% a 120% da garantia física, assim como estabelecem a junção de sazonalização de lastro para fins de alocação de MRE, da garantia física outorgada para todas as usinas, exceto para as usinas que seguem a sazonalização média.
Segundo o diretor-geral da ANEEL, André Pepitone, a medida faz parte de uma agenda pós-Covid e busca modernizar o setor. O diretor-geral disse, porém, que a ANEEL identificou um descasamento expressivo entre o perfil médio da sazonalização declarada das geradoras e o perfil médio registrado pelo MRE – diferença que pode se traduzir em mais risco para agentes que declaram sazonalização de maneira menos agressiva, na média.
"Esse é um problema que se aflorou e o desafio que temos de consertá-lo", comentou. A expectativa é que a questão esteja em prática já em 2021.
O MRE é um mecanismo para compartilhamento do risco hidrológico decorrente da otimização do SIN (Sistema Interligado Nacional), relativo ao despacho centralizado das usinas geradoras realizado pelo ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico).
Todas as UHEs (usinas hidrelétricas) com despacho centralizado estão sujeitas ao MRE, assim como aquelas que não são despachadas de maneira centralizada, mas optam por integrar o sistema.
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DEBANDADA NO MINISTÉRIO DA ECONOMIA

da Agência iNFRA

Os secretários de Desestatização, Salim Mattar, e de Desburocratização, Paulo Uebel, do Ministério da Economia anunciaram nesta terça-feira (11) seus pedidos de exoneração dos cargos. A saída dos dois foi comunicada pelo ministro Paulo Guedes, que classificou o ato como debandada e atribuiu a decisão às dificuldades da pasta em seguir com os programas de privatização e de reforma administrativa.
"Eu falo com transparência. Eu gostaria a Eletrobras, PPSA, Correios e Docas de Santos. São quatro grandes empresas. A Docas de Santos é por onde passa todo o tráfego de importação e exportação marítima brasileira e, por isso, acho ela simbólica e importante. A Eletrobras simboliza um futuro que não vai faltar energia se o Brasil voltar a crescer", disse Gudes em entrevista para informar sobre a decisão.
Em recado direto ao Planalto, que tem resistido a essas duas pautas, o ministro da Economia afirmou que a saída dos seus dois auxiliares não poderá ser em vão.
"Vamos mostrar que a debandada que saiu hoje sinaliza que vamos privatizar e insistir neste caminho. Pelo menos vamos lutar", afirmou o ministro.
O empresário Mattar entrou no início da gestão e teve dificuldades para lidar com a máquina pública. Tinha muita oposição interna dentro da pasta pela falta de conhecimento sobre o tema das desestatizações. 
Não foram anunciados substitutos para os cargos. Há especulações de que a secretaria de Mattar seria fundida com a Secretaria do PPI (Programa de Parcerias de Investimentos), comandada por Martha Seillier.
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Conta-Covid - Despacho da Superintendência de Gestão Tarifária da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) fixou os valores dos recursos da Conta-Covid a serem repassados às concessionárias e permissionárias de distribuição de energia elétrica, até 12 de agosto de 2020, nas contas correntes vinculadas ao repasse de Modicidade Tarifária da CDE (Conta de Desenvolvimento Energético). 
Comercializadora - A ANEEL autorizou a RG Energia S/A a atuar como agente comercializador de energia elétrica no âmbito da CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica).  
EOL - A ANEEL liberou para testes uma unidade de 4,2 MW da EOL Ventos de São Januário 22, em Campo Formoso (BA).
UTE - A ANEEL liberou a operação comercial de três unidades, somado 9 MW, da UTE Biogás Bonfim, em Guariba (SP). 
PCH - A ANEEL restaurou a operação comercial de uma unidade da  PCH Varginha, em Chalé (MG). 
Audiência - Resolução 494 do Conama estabeleceu, em caráter excepcional e temporário, nos casos de licenciamento ambiental, a possibilidade de realização de audiência pública de forma remota durante o período da pandemia.
FGTS - Resolução 971 do Conselho Curador do FGTS aprovou as demonstrações financeiras consolidadas e o relatório de gestão do FGTS referentes ao exercício de 2019.
Investimentos - Resolução 01 do Comitê Nacional de Investimentos da Secretaria de Comércio Exterior do Ministério da Economia aprovou o Plano Nacional de Investimentos, que trata de investimentos estrangeiros diretos.
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Agenda do ministro - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, visita Itaipu Binacional às 9h, em Foz do Iguaçu. Às 15h, recebe o Grupo Acciona, no Ministério de Minas e Energia; e às 15h30 participa do Lançamento do Sistema de Requerimento Eletrônico de Pesquisa Mineral pela ANM, também no MME.
 
Consumo de energia - O consumo de energia no SIN (Sistema Interligado Nacional) encerrou o mês de julho com recuo de 0,7% em comparação com julho de 2019. Segundo a CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica), os resultados apontam recuperação no setor. No mercado livre (ACL), o consumo de energia avançou 2%; enquanto o mercado regulado (ACR) teve retração de 2% no mesmo período.
 
Propee - A ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) aprovou, nesta terça-feira (11), um conjunto de alterações nos Propees (Procedimentos do Programa de Eficiência Energética) para tornar mais precisas as regras para investimento em economia de energia. Um dos pontos aprimorados estabelece que os projetos a serem avaliados para investimento a fundo perdido, quando associados a consumidores nas categorias comércio e serviços, devem apresentar a Cebas (Certificação das Entidades Beneficentes de Assistência Social), instituída pela Lei 12.101/2009. Mais informações estão disponíveis no site.
 
Governança corporativa - A ANEEL abre, nesta sexta-feira (14), a Consulta Pública 48/2020, para colher sugestões sobre a revisão da Resolução Normativa 787/2017, que trata da avaliação da qualidade dos sistemas de governança corporativa dos agentes de distribuição de energia elétrica. A minuta da proposta ficará em consulta entre os dias 14 de agosto e 28 de setembro, no site da agência.
 
Eficiência energética - A ANEEL também abrirá, nesta sexta-feira (14), a Consulta Pública 47/2020, sobre a proposta da chamada de projetos de eficiência energética em hospitais públicos ou beneficentes. A minuta da chamada ficará em consulta entre os dias 14 de agosto e 13 de outubro pelo site da agência.
 
Consulta pública - A Arsesp (Agência Reguladora de Saneamento e Energia do Estado de São Paulo) abriu consulta pública sobre mercado livre de gás canalizado no estado de São Paulo. O prazo para envio das contribuições vai até as 18h do dia 28 de agosto. Mais informações estão disponíveis no site.
 
Nota técnica - A EPE (Empresa de Pesquisa Energética) publicou uma nota técnica sobre ações de eficiência energética em edificações brasileiras. O documento apresenta uma proposta de mapa de caminho para implantação de ações de eficiência energética específicas nas edificações brasileiras, destacando o conjunto de etapas nesse caminho, sua governança, potenciais de economia de energia e os custos associados a cada ação proposta. A nota está disponível na íntegra aqui.
 
Webinar MegaWhat - A MegaWhat realiza hoje (12), às 16h, o webinar "Fontes renováveis e o PLD horário", com participação de Ítalo Freitas (AES Tietê), Gustavo Ribeiro (Ibitu Energia) e mediação de Camila Maia (MegaWhat). Mais informações e inscrições estão disponíveis no site. 
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Senado discute projeto que compensa hidrelétricas
Proposta pode usar recursos do pré-sal para financiar o risco hidrológico. (Valor)
______________________________
EDP planeja crescer em transmissão via leilões e aquisições
Distribuidora e geradora acaba de concluir lote de duas linhas no Maranhão, projeto no qual investiu R$ 182 milhões. (Valor)
______________________________
Enel vai parcelar automaticamente contas de luz após acordo com Procon
Mais de 50 mil reclamações foram registradas contra empresa por medição na pandemia de coronavírus; MP abriu inquérito para investigar. (Folha de S.Paulo)
______________________________
Demora em reformas provoca “debandada”, diz Guedes
Secretários se frustraram com atrasos em privatizações e reformulação administrativa. (Valor, Folha de S.Paulo, Estadão, O Globo)
______________________________
Trump ameaça retaliar Brasil se país subir tarifa sobre etanol americano
Presidente dos EUA diz que 'não quer ninguém nos tarifando' e fala em reciprocidade de taxas entre países. (O Globo)
______________________________
Brasil aceita derrubar tarifa de etanol em troca de mercado de açúcar nos EUA
Técnicos têm reunido argumentos para municiar Bolsonaro caso ele decida negar pleito de Trump. (Folha de S.Paulo)
______________________________
Coalizão cobra apoio a energias renováveis
Plataforma Biofuturo lança diretrizes para o pós-crise. (Valor)
______________________________
Projetos da Raízen com biomassa ganham escala
Com avanço do etanol celulósico e dos pellets e o potencial da cogeração, empresa quer consolidar uma “plataforma integrada” de energia. (Valor)
______________________________
Governo vai rever leilões de biodiesel
Desinvestimento da Petrobras no segmento pode precipitar mudança do modelo de comercialização. (Valor)
______________________________
Lei do Bem deve incluir empresa com prejuízo
Mudança está em estudo pelo Ministério da Economia e seria estratégia para não afetar investimento em inovação. (Valor)
______________________________
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